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27.06.—31.10.2025
EXPOSITION
Entrée libre : Mardi–Vendredi 12–18:00 / Samedi 14–18:00

26.06.2025, 18:00
VERNISSAGE 
Sur inscription, gratuit

VISITES GUIDÉES SUR DEMANDE
Pour groupes de min. 5 personnes, 80 EUR 

PROGRAMME 

 ATELIERS PÉDAGOGIQUES

05.07. + 25.10.2025, 14:30–17:30
Biodiver•cité !
Sur inscription, 6-10 ans FR  DE  5 EUR (gratuit avec le Kulturpass)

10.07. + 29.07. + 06.09.2025, 14:30–16:00
Plommenkëscht
Sur inscription, 5-9 ans DE+LU  FR+EN  5 EUR (gratuit avec 
le Kulturpass)

 VISITES GUIDÉES

28.06. + 05.10.2025, 10–12:00
Promenades urbaines avec les curateurs Nathalie Kerschen (LUCA)  
et Thierry Helminger (« Sous les pavés, la nature », MNHN) organisées 
en collaboration avec le Musée national d’histoire naturelle (MNHN)
Sur inscription, gratuit EN+LU  FR+LU  

10.07. + 29.07.2025, 16:30
Visites guidées de l’exposition
Sur inscription, gratuit DE  FR  

06.09.2025, 16:30
Visite guidée de l’exposition et de l’installation de Studio Ossidiana  
organisée en collaboration avec le LUGA Art Trail
Sur inscription, gratuit EN  

 CONFÉRENCES

16.10.2025, 18:30
Conférence par Thomas E. Hauck (Animal-Aided Design, Berlin)
organisée en collaboration avec le MNHN
Sur inscription, gratuit EN

29.10.2025, 18:30
Conférence par Pascale Dalix & Frédéric Chartier  
(ChartierDalix · serp, Paris)
Sur inscription, gratuit FR

www.luca.lu

Commissaire / Commissioner: LUCA – Luxembourg Center for Architecture
Curatrice / Curator: Nathalie Kerschen
Identité visuelle / Visual identity: Our Polite Society

LIVING THRESHOLDS  EN  
Towards Cohabitation in Architectural Design 

As cities expand, they increasingly take up surrounding natural and 
agricultural lands. Displaced animals, searching for new habitats and 
food sources, are moving closer to urban areas. Their growing presence 
does not go unnoticed and can lead to tensions.

Taking LUGA 2025’s green spaces as a starting point, this exhibition 
critically explores the relationship between human and non-human 
living beings in Luxembourg City and other European countries through 
architectural, urban, and artistic viewpoints. It reveals local sites of 
encounter and entanglement while presenting a series of projects that 
explore multispecies forms of cohabitation. These works – ranging 
from practical solutions to speculative ideas – acknowledge the  
presence of other non-human living beings as design opportunities  
to make both our cities and habitats more resilient in the face of the 
climate crisis.

Produced as part of and with the support of the LUGA, this exhibition 
raises an important question: rather than considering animals, plants 
and other living organisms as nuisances, should we not perceive them 
as what they have always been: cohabitants of our urban environments?

LISIÈRES VIVANTES
Vers une architecture de la cohabitation 

À mesure que les villes s’étendent, elles empiètent sur les terres  
naturelles et agricoles qui les entourent. Les animaux déplacés  
se rapprochent alors des zones urbanisées à la recherche de sources  
de nourriture et de nouveaux habitats. Leur présence grandissante  
ne passe pas inaperçue et peut causer des tensions.

En partant des espaces verts de la LUGA 2025, cette exposition ex-
plore de manière critique la relation qu’entretiennent les êtres vivants 
humains et non-humains dans la ville de Luxembourg et dans d’autres 
pays européens, à travers des points de vue architecturaux, urbains et 
artistiques. Elle révèle les lieux de rencontre et d’enchevêtrement, tout 
en présentant une série de projets qui explorent des formes de cohabita-
tion multi-espèces. Ces travaux – qui vont de solutions pratiques à des 
idées spéculatives – identifient la présence d’autres êtres vivants dans 
nos zones urbaines comme une opportunité pour concevoir des villes  
et des habitats plus résilients face à la crise climatique. 

Cette exposition, réalisée dans le cadre et avec le soutien de la LUGA, 
soulève ainsi une importante question : plutôt que de considérer les 
animaux, les plantes et autres organismes vivants comme des nui-
sances, ne devrions-nous pas les percevoir comme ce qu’ils ont toujours 
été, des cohabitants de nos environnements urbains ? 
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